



Charla de divulgación histórica:

La Villa de León y la Insurgencia



En el marco de las conmemoraciones del 213 aniversario del Inicio del Movimiento de Independencia Nacional y como parte de las actividades por los 75 años del AHML, se llevó a cabo la charla de divulgación histórica: "La Villa de León y la Insurgencia".

En este espacio de divulgación, el Dr. Elías Guzmán nos habló sobre los hechos ocurridos en la Villa de León, sus protagonistas y los lugares donde se llevaron a cabo acciones insurgentes entre 1810 a 1821. El Dr. Elías, nos contextualizo sobre lo ocurrido en Europa y América a principios del Siglo XIX, pasando de lo general a lo particular, para comprender el panorama que se vivía en el Bajío y las acciones que llevaban a cabo los lideres regionales tanto insurgentes como realistas. El impacto que tuvieron en

ayuntamientos y provincias de la Nueva España la Junta de Zitácuaro, la Constitución de Apatzingán, el Congreso de Chilpancingo o la Constitución de Cádiz.

Se destaco la participación de la mujer en el movimiento de Independencia, no solo como guerrilleras sino también como madres, esposas y trabajadoras que dieron su vida por la causa, luchando desde una trinchera que pocas veces se reconoce. Nombres como los de María Catalina Gómez de Larrondo y Manuela Rojas Taboada, luchadoras por la causa insurgente en el Bajío, entre otras, permitieron ahondar en un tema de suma importancia para la historiografía actual.



#ConoceTuHistoria #SomosLeón

Moderando este espacio de diálogo estuvo nuestro

compañero Lic. Francisco José Murillo Moreno, Coordinador del área de Fondos Documentales, quien refirió sobre los más de 1700 expedientes que se resguardan en el AHML dentro de su fondo Subdelegación en la Sección Independencia y están para la consulta ciudadana.

Como cierre del evento, el Arq. Rodolfo Herrera Pérez, Director del AHML, hizo entrega de un reconocimiento y un presente al Dr. Guzmán por su labor de divulgación de nuestra Historia a través de esta charla.

Agradecemos al Instituto Cultural de León por permitirnos realizar este evento en el Centro Cultural Plaza de Gallos, así como al Colectivo de Arte en Movimiento quienes ilustraron estos hechos a través de dos pinturas y a Tertulia Podcast por la transmisión en vivo desde su plataforma, la cual podrás revivir dentro de nuestro perfil de Facebook. #ArchivoHistóricodeLeón #ahml75aniversario

